

Hin 2B10b 2012 thème 7

Texte n°1

On nous avait prévenus que les formalités douanières au Népal étaient très strictes ; tous les passagers voyaient leurs bagages examinés avec soin.

Je remarquai que Lalmohan Babu paraissait un peu gêné ce qui me surprit car, à ma connaissance, aucun d'entre nous ne transportait quelque chose d'interdit. A la question que je lui posai, il me répondit :

- J'ai emporté une petite boîte de *am papad*, croyez-vous qu'ils vont me faire des histoires ?

Satyajit Ray, Les Criminels de Katmandou (tr. Béatrice Morin / Tara)

Texte n°2

Les non-croyants occidentaux disent volontiers que la religion est l'affaire des femmes et je me rappelle, à ce sujet, l'opinion exprimée devant moi par un médecin ami de mon père. Un dimanche matin, tandis que nous séjournions dans une petite propriété de campagne qu'il possédait en Seine-et-Oise, je l'entendis interpellé cuisinière-gouvernante :

- Marie, avez-vous été à la messe ce matin ?
- Non, Monsieur.
- J'entends que vous y allez régulièrement de même que la bonne.
- Mais Monsieur n'y va pas.
- C'est différent. La religion est nécessaire pour les femmes, les enfants et les domestiques.

Alexandra David-Néel, L'Inde où j'ai vécu.